

PIB agrícola creció menos por culpa de El Niño

POR CULPA SUYA
Y ESE NIÑO ESTAMOS
HELADAS !!!

La economía colombiana creció 7,98% con cultivos ilícitos y 8,09% sin incluir estos cultivos, en el primer trimestre de 2007 frente al mismo trimestre de 2006 y 2,51% comparado con el cuarto trimestre del año anterior, según las cifras entregadas por el Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas (Dane).

Este crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) es el más alto de los últimos 29 años según el Departamento Nacional de Planeación, organismo que reveló que en el primer trimestre de 1978 la economía colombiana había crecido en 8,47 por ciento, gracias a la bonanza cafetera que se registró en esa época.

No obstante, en el primer trimestre de 2007, el valor agregado del sector agropecuario, silvicultura, caza y pesca aumentó 2,27% sin cultivos ilícitos. Incluyendo los cultivos ilícitos, el crecimiento del sector fue de 1,67%, cifras muy por debajo del PIB nacional.

Para el ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Andrés Felipe Arias Leiva, así como para el presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC), Rafael Mejía López, el resultado del sector agropecuario está asociado al fenómeno de El Niño y las heladas que golpearon fuertemente a productos importantes como leche, papa, flores, hortalizas, legumbres y frutas de clima frío.

Pese a estos resultados, el jefe de la cartera agropecuaria consideró que al final del año el sector va a crecer entre 4 y 5%, pues se prevé que la producción se va a recuperar, habrá un mejor clima en el segundo semestre

y las expectativas de rentabilidad ayudarán a darle un mayor dinamismo a todas las actividades. Además, se registra un buen comportamiento en cultivos de tardío rendimiento, lo que ayuda a tener producción y empleo más estables.

Entre tanto, Mejía López recordó que en los últimos tres años el PIB del país ha crecido por encima del PIB agropecuario e incluso el resultado de este año fue superior al del mismo período de 2006. Sin embargo, llamó la atención en que el bajo dinamismo del agro se hace más evidente si se tiene en cuenta que el sector viene de un año 2006 regular, con un crecimiento anual de solo 2,9%, básicamente por la evolución negativa de los cultivos de ciclo corto.

Igualmente, aunque reconoció que el Gobierno ha hecho un esfuerzo fiscal para mitigar el impacto de la revaluación en los cultivos de exportación, la caída en la tasa de cambio no solo afecta a las exportaciones sino que le quita competitividad a la producción nacional porque ésta tiene que competir con las importaciones. Adicionalmente, hay otros factores que siguen golpeando al sector como los altos costos de producción, especialmente por los fertilizantes.

Reacciones

En su momento, la directora de Planeación Nacional, Carolina Ren-



tería, afirmó que el país entró en el círculo virtuoso de mayor inversión, mayor PIB y mayor generación de empleo, lo que lleva a un crecimiento sostenido de la economía y que ahora el reto es mantener esta dinámica.

Este crecimiento, insistió, es sólido y sostenible gracias a la confianza y al optimismo de consumidores y empresarios, a la recuperación de la inversión, a la expansión de la capacidad instalada y al crecimiento de las diferentes modalidades del crédito, entre otros factores.

No obstante, el ex ministro de Hacienda Rudolf Hommes advirtió que ese crecimiento del PIB no es sostenible, ya que la economía colombiana no está en capacidad de crecer tan rápido y el ritmo adecuado estaría entre 5 y 6%.

Entre tanto, el ex director del DNP, Juan Carlos Echeverry, consideró que el resultado del primer trimestre es una muy buena noticia para todos menos para el Banco de la República porque la demanda puede estar 'jalonando' la inflación, cuyo control es su objetivo principal. Por esto, no descartó que el Emisor acuda a un nuevo aumento de las tasas de interés para moderar el crecimiento económico. ☞